

# La Consejería de Salud de Cataluña augura que los ajustes realizados en esta comunidad se deberán realizar en el resto de España

## EL MEDICO INTERACTIVO.

E.P.

Así lo ha declarado Josep María Padrosa, director del CatSalut, que salva como excepciones a Galicia y al País Vasco

Los sindicatos condicionan la negociación con Salud a que frene los recortes y presente su plan

Barcelona (29-4-11).- La Consejería de Salud de la Generalitat de Cataluña ha augurado este jueves que el resto de comunidades autónomas de España, a excepción de Galicia y el País Vasco, tendrán que realizar los mismos ajustes que ahora realiza Cataluña y que han provocado multitud de protestas en el sector sanitario.

En declaraciones a Cataluña Radio, el director del Servicio Catalán de la Salud (CatSalut), Josep Maria Padrosa, ha explicado que durante una reunión este martes con el resto de directores de salud de España, celebrada en Madrid, éstos le preguntaron qué medidas estaba adoptando la Consejería y cómo lo estaba haciendo.

"Algunos con un tono muy pesimista porque sabían que no repetirían (en el cargo) y otros muy interesados" en los ajustes, ha puntualizado Padrosa, para evidenciar de este modo que Cataluña contará necesariamente con la complicidad de otras comunidades en un futuro próximo.

El director del CatSalut ha defendido que, menos Galicia, que ya ha tomado medidas, y el País Vasco, que goza de otra coyuntura económica, el resto de comunidades tiene "muy asumido" que es necesario hacer un ajuste.

Padrosa ha insistido en que el ajuste es totalmente necesario par garantizar la viabilidad del sistema, y ha precisado que la crisis económica ha provocado una caída de los ingresos del trece por ciento, hasta los niveles de 2006.

Por su parte, los sindicatos del sector sanitario condicionarán la continuidad de la Mesa Sectorial de Salud y la negociación con la Consejería a que frene de momento todos los recortes y presente un plan detallado de las medidas que piensa implementar, han confirmado Médicos de Cataluña y CC.OO.

Así se lo han expresado los sindicatos, en una reunión convocada por la Consejería de Empresa y Ocupación, a los representantes del departamento. El secretario general de Médicos de Cataluña, Antoni Gallego, ha explicado que los sindicatos en bloque han reclamado que paren los recortes porque no se pueden sentar a negociar "con la presión de unas medidas que ya se aplican".

Además, quieren conocer de antemano y con detalle qué medidas piensa adoptar el

departamento porque, si deciden empezar el diálogo, no quieren ser "cómplices" de decisiones que no conocen.

### **La próxima semana**

Los sindicatos, que han mostrado voluntad de abrir un diálogo, han puesto de plazo para que Salud atienda estas peticiones hasta la semana que viene, cuando está prevista una nueva reunión de la Mesa, y aseguran que si no se responde a sus peticiones, abandonarán la negociación.

La secretaria general de la Federación de Sanidad de CC.OO., Carme Navarro, ha explicado que han tomado esta determinación ante lo que considera la falta de claridad de la Consejería sobre cómo se concretarán los recortes. Para la sindicalista, que ha lamentado la "falta de transparencia" de Salud, lo único que parece querer el Govern con la creación de la Mesa es ganar tiempo y tranquilidad hasta las elecciones municipales.

### **Listas de espera de ocho meses**

Mientras tanto, la Consejería de Salud ha admitido que prevé que 16 operaciones quirúrgicas "sin riesgo vital" puedan aumentar hasta los ocho meses, y así se deje sin efecto la garantía acordada por el anterior Govern tripartito de que estas intervenciones se produjeran antes de medio año.

El "nuevo abordaje clínico" de las listas de espera en intervenciones no urgentes es una de las medidas que la Consejería confía en pactar con sindicatos y patronal, para llegar de este modo a completar el objetivo de reducir el presupuesto en cerca de 1.000 millones de euros.

Salud ha precisado que estas intervenciones son la liberación del nervio carpiano de la muñeca, amígdalas, cataratas, circuncisión, extirpación de la vesícula biliar, útero y próstata, juanetes, hernias inguinales, prótesis de rodilla y de cadera, artroscopia de hombro, varices, quiste sacro, reconstrucción del tabique nasal y vasectomía.

La Consejería acordó esta semana las medidas pertinentes para lograr un ahorro de 562 millones de euros en el presupuesto del departamento mediante una serie de medidas que se aplicarán en una primera fase, y que se centran en la disminución de la factura farmacéutica y un descenso lineal del dos por ciento de las tarifas que se pagan a los centros, entre otros puntos.

### **Minimizar los despidos**

En la arriba citada Mesa Sectorial de Salud se negociará el modo en que los recortes presupuestarios anunciados afecten "lo menos posible" a los puestos de trabajo de la Sanidad Pública. En un comunicado, la Consejería de Salud ha explicado que con la convocatoria pretende "minimizar el impacto laboral de los procesos de reorganización territorial e interna de los centros sanitarios", para lo que ha pedido a Empresa y Ocupación la convocatoria de dicha Mesa específica.

Antoni Gallego ha señalado ser testigo de un "hecho paranormal" como es que el consejo de dirección del CatSalud haya aprobado las medidas para ahorrar los 562 millones sin que el sindicato haya estado presente. Gallego ha comentado que Médicos de Cataluña lleva varias semanas pidiendo un espacio singular de diálogo con la Consejería, pero éste no se ha dado y, al mismo tiempo, se han aprobado unos recortes previos a la negociación de otras medidas más conflictivas.

"Las medidas no solo no nos tranquilizan, sino que nos preocupan", ha señalado, al mismo tiempo que ha reiterado que se opondrán a cualquier medida que traspase la línea roja de la relación entre médico y paciente.

La patronal de servicios sanitarios La Unió, por otro lado, ha valorado "positivamente" que Salud haya reconocido la aplicación de dos velocidades distintas para los ajustes, un proceso para el que ha ofrecido su participación.